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OPINIÃOCURTAS

PREPARADO PARA ATENDER O CLIENTE “QUÂNTICO”?
Igor Melo*

O termo quântico está na moda. Aqui e ali ouvimos
falar em terapia quântica, dieta quântica, cabala quântica,
coach quântico e por aí vai. Sem querer entrar em polê-
mica, o conceito quântico tem sido utilizado muitas vezes
para dar um certo ar de cientificidade em aplicações nada
científicas.

Esses usos do termo têm origem na física quântica,
que envolve conceitos extremamente complexos, aplicá-
veis apenas àquilo que os cientistas chamam de “mundo
do muito pequeno”. Muito pequeno, aqui, significa qual-
quer coisa menor do que um átomo, ou seja, a física
quântica estuda fenômenos relacionados às chamadas
partículas subatômicas. Trata-se de fato de um mundo
bizarro. O comportamento dessas partículas é bem dife-
rente da matéria que vemos, sentimos e tocamos, ainda
que elas sejam a base de tudo que conhecemos.

A principal característica do mundo quântico, grosso
modo, é a de que, nele, matéria e energia se confun-
dem. Uma partícula subatômica pode se comportar ao
mesmo tempo como matéria (partícula física) e energia
(onda). Outra característica que difere a física quântica
da física tradicional é que, na quântica, não é possível
se saber exatamente onde uma partícula subatômica se
encontra e sua exata velocidade. As partículas podem,
inclusive, ao menos teoricamente, estar em dois lugares
ao mesmo tempo.

Por conta dessas características desconcertantes das
partículas subatômicas, algumas das tais terapias e ou-
tras coisas ditas quânticas dizem agir na “energia” do
ser para realizar alguma transformação no corpo físico
da pessoa. Sem querer ser (muito) chato, isso pode pa-
recer instigante, mas não encontra amparo científico.

NOVA FASE
Terminou ontem o período para a realização das con-
venções partidárias, que marcou o início da forma dire-
ta da escolha dos candidatos que vão disputar as elei-
ções. O próximo passo agora vai até o dia 15, quando
os escolhidos deverão ter seus nomes registrados na
Justiça Eleitoral. As movimentações mesmo nos basti-
dores só tendem a aumentar, já gerando expectativas
para o início do período autorizado para a realização da
campanha pelos partidos e candidatos. A corrida eleito-
ral vai ser breve como tem sido nos últimos tempos, no
chamado tiro curto. Aqueles que arrancarem bem terão
maiores chances de chegar na frente
CANDIDATA
No sistema de divulgação de candidaturas do TRE/MG
já é possível acompanhar os primeiros nomes já
registrados para as eleições de 2 de outubro. Por São
Sebastião do Paraíso quem aparece como candidata a
deputada estadual pelo AVANTE é a defensora de ani-
mais, Vânia Mumic. Até então não se tinha ouvido ou
visto nada a respeito da pré-candidata que foi aprovada
em convenção e será mais uma candidata da cidade.
Vânia concorreu nas últimas eleições para o cargo de
vereadora e obteve 911 votos ficando a poucos votos
de ter sido eleita devido a legenda e o coeficiente que
não a favoreceu.
MOBILIZANDO
E a Justiça Eleitoral continua mobilizando pessoas que
ajudarão na organização do pleito eleitoral deste ano.
Conforme anúncio do chefe do Cartório Eleitoral na 260ª
Zona, Danilo Nascimento Borges várias ações estão em
andamento. Somente de coordenadores de acessibili-
dade são 60 pessoas que atuarão nos municípios de
Paraíso, Itamogi, Jacuí e São Tomás de Aquino. Quanto
aos mesários voluntários são 828 pessoas nestas cida-
des uma média de 576 em Paraíso. O cadastro de re-
serva fica aberto até as vésperas da eleição, para o caso
de eventual substituição.
EMBARGO
O prefeito de São Sebastião do Paraíso, Marcelo Mo-
rais, já enviou o alerta aos responsáveis pela obra de
construção do trevo e alça de acesso no entroncamen-
to entre a MG-050 e a MGC-491 que poderá entrar com
pedido de embargo dos trabalhos. Município e constru-
tores acordaram na construção de via de acesso aos
moradores do bairro Cidade Industrial tendo como
contrapartida a cessão de um espaço pertencente ao
Município já em uso para as obras. No entanto, até o
momento parte do acordo não foi cumprido pelos res-
ponsáveis da obra. Caso algo não seja feito para se
cumprir o que foi acordado haverá o pedido para o em-
bargo dos trabalhos.
PISO DE ENFERMAGEM
A sanção pelo Governo Federal da lei que estabelece o
piso salarial para enfermeiros já preocupa alguns
gestores tanto das administrações públicas como os di-
rigentes de hospitais, principalmente das entidades fi-
lantrópicas. Mesmo reconhecendo o valoroso trabalho
realizado pelos profissionais, inclusive a luta e dedica-
ção no auge da pandemia, muitas instituições ainda não
sabem qual será a fonte de recursos para o pagamento.
Estudos devem ser realizados e não duvidem se alguns
serviços forem reduzidos e cortes orçamentários forem
feitos em outros setores para se cumprir com as obriga-
ções salariais. É o famoso cobre a cabeça e descobre
os pés.
ILUMINADA
A sede da Câmara de São Sebastião do Paraíso foi um
dos primeiros prédios do município a aderir à campanha
Agosto Lilás. O local ganhou luzes nas cores do projeto
e tem chamado a atenção de quem passa pelo lugar e
deve permanecer com a homenagem até o fim do mês.
Outras entidades como a Acissp e lojas do comércio
paraisense também estão aderindo com os enfeites e
acompanhando a proposta do projeto Iluminar, que é
enfeitar e colorir as fachadas.
PELA MULHER
A campanha que prega a conscientização contra a vio-
lência doméstica e contra a mulher tem também outras
ações sendo desenvolvidas. Durante a semana foi rea-
lizada uma palestra no Hospital Gedor Silveira. Neste
sábado pela manhã acontece um drive thru na Praça da
Matriz e também haverá palestras nas escolas ao longo
do mês. A iniciativa é da Comissão da Mulher Advogada
e Direitos da Mulher e Enfrentamento da Violência Do-
méstica e Familiar da 41ª Subseção da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil, a Associação Ajuda Mulher e outras
entidades.
LIBRAS
Escola do Legislativo da Câmara Municipal de São Se-
bastião do Paraíso iniciou nesta semana mais um curso
intermediário de Libras. A iniciativa dá continuidade à
capacitação de servidores e da comunidade em geral
para se comunicarem na Língua Brasileira de Sinais. No
primeiro semestre deste ano houve a formação da pri-
meira turma e agora o projeto segue com seu propósito
de criar multiplicadores da linguagem de sinais. O módulo
iniciado no final de julho, contará com 48 horas distribu-
ídas em duas horas semanais até o final do ano. Com
isso, o Legislativo reforça seu compromisso com a inclu-
são social.
MAIS BARATO
São Sebastião do Paraíso foi listado entre as cidades
que tem o preço do gás de cozinha mais barato em Mi-
nas Gerais em uma pesquisa realizada pela ANP (Agên-
cia Nacional do Petróleo). No levantamento realizado
entre 24 a 30 de julho o botijão de 13 kg estava cotado
em média a R$ 100,25 na cidade. O gás mais barato era
encontrado com menor preço avaliado em R$ 90,00 e o
máximo em R$ 116,00 alívio aos paraisenses. Em ou-
tras cidades o mesmo botijão chegou a ser comerci-
alizado a R$140,00. E o Jornal do Sudoeste sempre aten-
to aos preços praticados, periodicamente publica tabela
informativa destacando preço e endereço de revende-
dores.
PRAZO
O prazo para pagamento do Imposto Sobre Proprieda-
de de Veículo Automotor (IPVA) em Minas Gerais relati-
vo a veículos zero quilômetro foi ampliado para 30 dias
após a emissão da nota fiscal. A medida foi publicada na
edição de quarta-feira,3, no Diário Oficial Minas Gerais
por meio de Decreto assinado pelo governador Romeu
Zema. Até então o prazo para regularizar a situação era
apenas de dez dias.
DOS MACACOS
Há cerca de duas semanas que anunciado foi ter sido
registrado em Paraíso caso suspeito da varíola dos
macacos. Amostras coletadas foram enviadas para aná-
lise nos laboratórios da Fundação Ezequiel Dias, a
Funed, em Belo Horizonte. A expectativa é que nos pró-
ximos saiam os resultados e se confirme de vez o des-
carte das suspeitas. Enquanto isso, em Guaxupé, após
o descarte do primeiro caso, na quinta-feira,4 de agos-
to, houve a notificação de um segundo caso suspeito. A
situação é a mesma, com material coletado e encami-
nhado para exames laboratoriais na capital.

F A L E C I M E N T O S
Dia 30/07 - Thalia Mayra Elias, 24 anos
Dia 30/07 - Maria de Lourdes Santos, 78 anos
Dia 31/07 - José Francisco Pedroso Paula, 87 anos
Dia 01/08 - Onofre Francisco de Moraes, 82 anos
Dia 01/08 - Luiz Henrique Furtado, 55 anos
Dia 02/08 - Sebastião Afonso, 84 Anos
Dia 05/08 - Milton de Melo, 76 anos

Então, por que cliente “quântico”? De fato, não existe
um cliente “quântico”, trata-se apenas de uma analogia.
Esse aspecto de as partículas subatômicas serem maté-
ria e energia ao mesmo tempo, nos permite fazer corre-
lações interessantes com a situação atual do varejo.

Vejamos. Hoje o cliente pode decidir fazer suas com-
pras indo pessoalmente a uma loja (mundo físico, mate-
rial) ou pelo e-commerce (meio digital, não físico). Essas
possibilidades dão a ele um certo caráter “quântico”,
porque ora ele se apresenta como matéria (acessa pes-
soalmente a loja física), ora como energia (acessa a loja
por meio digital). Isso não faz do cliente algo realmente
quântico, mas seguramente demanda do varejo impor-
tantes adaptações para possibilitar ao cliente a melhor
experiência de compra em qualquer um dos canais. O
cliente “quântico” também pode estar nos dois lugares
ao mesmo tempo, ou seja, acessar a internet, os meios
digitais, a partir da loja física.

Esse cliente “quântico” quer o melhor dos dois mun-
dos, o da loja física e digital, e cabe ao varejo entender
essa lógica e atendê-lo da melhor forma possível, em
ambos os “mundos”. Muitos varejistas já perceberam isso
e estão se adaptando a essa nova realidade, agregan-
do tecnologia à loja física e aperfeiçoando o e-commerce,
além dos demais canais de atendimento. Assim também
outros empreendimentos, que são nativos digitais, estão
optando por abrir lojas físicas, como a Amaro, a Wine, a
Troc entre tantos outros.

De fato, o cliente não é “quântico”, mas ele está se
tornando cada vez mais “phygital” (físico e digital) e quem
quiser encantá-lo, também terá de seguir nesse caminho.

(Hoje em Dia 01/08/22)
*Cientista de Negócios, Especialista em

Retail-Tech e Head da Onebeat no Brasil

CLUBE PCLUBE PCLUBE PCLUBE PCLUBE PARAISENSEARAISENSEARAISENSEARAISENSEARAISENSE
A nova Diretoria do Clube Paraisense convida os

sócios patrimoniais para compa-recerem em sua
sede, munidos de documentos, para regularizar suas
situações cadastrais junto à secretaria do Clube.

Com relação aos herdeiros de sócios falecidos,
definir suas situações, uma vez que vários estão
irregulares.

A secretaria funciona das 13 às 16 horas, e pede
que, se possível sejam levados os títulos de sócios.

CLUBE PARAISENSE
CONTATO: 3800-2227

clubeparaisense@gmail.com
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
CNPJ: 20.296.242/0001-18

A Diretoria do Sindicato dos Trabalhadores na Movimentação de Merca-
dorias em Geral de São Sebastião do Paraíso, vem através deste, convo-
car todos os Trabalhadores da categoria dos Trabalhadores na  "Movi-
mentação de Mercadorias em Geral”, dos municípios da base da atuação
da entidade, nos termos do artigo 86 º, parágrafo único para participarem
da Assembleia Geral Extraordinária convocada para o dia 12 de Agosto
de 2022, ás (09) horas em 1 Convocação, com metade mais (01) um dos
interessados, ou uma hora após ás (10) horas em 2 Convocação, com
metade mais (01) um dos presente a realizar-se na Sede Social da enti-
dade em São Sebastião do Paraíso-MG, na Rua Calixto Irias Nogueira, nº
545, no Bairro Paraíso do Bosque, para tratarem da seguinte pauta:
1- Discutir, Votar e aprovar a venda do Lote nº 05 da Quadra nº 10
matrícula 21.131

São Sebastião do Paraíso -MG, 06 de agosto de 2022.

                               Manoel Messias dos Reis Silva
                                   Diretor - Secretario Geral

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Torna Público: 2º Termo Aditivo
ao Termo nº 125/21 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG
e a empresa CIDOPFER TERRAPLANAGEM E CONSTRUÇÃO EIRELI,
CNPJ 05.481.622/0001-00; objeto prorrogação contratual com base no art.40,
XI, art.55, III e art. 57, II, todos da Lei nº 8.666/1993. Itamogi/MG - 29/07/
22 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO
O Prefeito Municipal de São Tomás de Aquino/MG, no uso de suas atribuições
que lhe são conferidas por Lei, torna público a Homologação do procedimen-
to licitatório modalidade Pregão Presencial nº. 025/2022, cujo objeto é a
“Registro de preços para prestação de serviços de Lanternagem/
funilaria/pintura, mecânica/elétrica/retifica/suspenção e alinhamen-
to /balanceamento, referenciado na tabela TRAZ VALOR, a prefeitu-
ra Municipal de São Tomás de Aquino”, e a ADJUDICAÇÃO de acordo com a
ata e parecer jurídico, em favor das  empresas: ALYSSON DOS SANTOS
FARIA 06672683674, 31.321.271/0001-72, ITAMAR SILVA MOREIRA
04202129652, 33.182.640/0001-19, JONAS MAIA DA SILVA AUTO
CENTER, 33.891.074/0001-14, JULIANO CARLOS LINO 18104832808,
32.302.851/0001-85, PAULO LUIZ NUNES 10005851661, 32.172.283/
0001-45. Em 05/08/2022. Daniel Ferreira da Silva. PREFEITO MUNICIPAL



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
6 de Agosto de 2022

página 3Jornal do Sudoeste

Começou ontem, sexta-fei-
ra, e vai até neste domingo, o
primeiro Paraíso Motor Show,
feirão de comercialização de
veículos promovido pela A
ACISSP (Associação Comerci-
al, Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso). Ao todo são mais de
300 carros, motos e caminho-
netes com ofertas especiais e
condições de pagamento e fi-
nanciamento diferenciados ofe-
recidas pelas empresas expo-
sitoras.

O festival contará com di-
versas empresas da cidade li-
gadas ao ramo de comercializa-
ção de veículos. São carros,
motos, caminhonetes, dentre
outros, que estarão expostos na
avenida Dr. José de Oliveira
Brandão Filho, no Jardim Me-
diterranèe, em frente à Câma-
ra de Paraíso.

Participam do feirão as
empresas: Amarildo Veículos,
Arena Veículos, Central Multi-
marcas, Fast Car Veículos, Fi-
renze Automóveis, Maycon
Multimarcas, Paulo Car, Placar
Veículos, Recon Motos, Rodri-

Começou ontem o Paraíso Motor Show

guinho Automóveis, Samucar,
Serginho Veículos, Tem Veícu-
los e Top Car Veículos.

Quem comparecer ao feirão
encontrará veículos com ga-
rantia dada pelos vendedores,
condições exclusivas de nego-
ciação e a possibilidade da en-
trada para até 60 dias. A análi-
se do crédito do comprador
também será de forma ágil e
rápida, com equipe pronta e

Feirão de comercialização de veículos promovido pela ACISSP reúne mais de 300 veículos
seminovos em evento que acontece até amanhã,  na avenida da Câmara Municipal

preparada para esse fim, para
que possa ocorrer a concre-
tização do negócio no próprio
local e o cliente possa sair diri-
gindo já seu carro, moto ou
caminhonete novos.

O Paraíso Motor Show tem
o apoio da Prefeitura e Câmara
Municipal e acontecerá hoje e
amanhã das 8h às 18h para que
mais pessoas possam visitar o
local, conhecer os veículos

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecuária
e de Serviços de São Sebastião
do Paraíso) realiza mais uma edi-
ção do projeto Praça Viva. O even-
to acontece em homenagem ao Dia
dos Pais e será realizado na Casa
da Cultura. No mesmo local acon-
tecerão também o encerramento
da Semana do Bebê, promovida
pela Secretaria Municipal de Edu-
cação, e uma exposição de car-
ros antigos. O projeto é desen-
volvido em parceria com a Pre-
feitura de São Sebastião do Pa-
raíso.

O Praça Viva reúne eventos
culturais e artísticos que valori-
zam os talentos locais e promo-
vem a interação entre os consu-
midores e empresários paraisen-
ses, gerando um ambiente de
descontração e alegria, sorteio de
prêmios e atividades que possam
entreter as pessoas que passem

Praça Viva do Dia dos Pais acontece sábado, dia 13 de agosto
Evento reunirá encerramento da Semana do Bebê, apresentações musicais, prêmios e exposição

de carros antigos na Casa da Cultura, ao lado da avenida Oliveira Resende
pelo local e que sirvam para atrair
clientes para o comércio. Este é o
sétimo evento do ano.

O Praça Viva contará com a
presença do Grupo Essência, com
muito pagode e música popular,
rua de lazer para as crianças brin-
carem e se divertirem, além de brin-
des e presentes especiais para
comemorar o Dia dos Pais, que
serão sorteados pela ACISSP e
seus parceiros.

Participarão do evento as co-
operativas de crédito Sicoob Nos-
socrédito, Sicoob Paraisocred,
Sicredi das Culturas e Unicred
Evolução, da Unimed São Sebas-
tião do Paraíso, GOU Odonto,
Casa dos Óculos, Tonin Super-
mercados e Vip Odonto, além da
possibilidade de participação de
outros comerciantes interessados
em fazer parte do Praça Viva.

Segundo a Unicef, a Semana
do Bebê é uma das principais es-

tratégias de mobilização social
pela primeira infância mais bem-
sucedidas do Brasil. Seu princi-
pal objetivo é assegurar a aten-
ção adequada a crianças de até
seis anos de idade, tornando o
direito à sobrevivência e ao de-
senvolvimento infantil uma prio-
ridade na agenda dos municípios
brasileiros.

A cada edição ocorrem dis-
cussões intersetoriais sobre te-
mas como mortalidade infantil,
aleitamento materno, nutrição,
parentalidade, gravidez na ado-
lescência, educação infantil de
qualidade, formação de vínculo e
estimulação do bebê, por meio das
diversas atividades como pales-
tras, oficinas, atividades lúdicas
e culturais. O seu encerramento
acontecerá no início do evento do
sábado, dia 13 de agosto.

A exposição de carros antigos
reunirá alguns exemplares de co-

expostos, verificar ofertas es-
peciais preparadas pelos lojis-
tas e concluir o negócio. O
evento conta ainda com praça
de alimentação e rua de lazer
para as crianças.

O evento é aberto e gratui-
to e todas as pessoas podem
visitar o local, ver as ofertas e
participar do primeiro Paraíso
Motor Show.
(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

lecionadores da cidade que fica-
rão à mostra o dia todo. Veículos
clássicos que marcaram a história
automobilística do país estarão,
durante todo o dia, estacionados
na parte de trás da Casa da Cultu-
ra para a visitação do público.

"O Praça Viva do Dia dos Pais
terá uma programação diferente.
Agregamos o encerramento da
Semana do Bebê e a exposição de
carros antigo, que fecha o nosso
Paraíso Motor Show, em sua pri-
meira edição.

Mais uma nova área da cida-
de que recebe nosso evento des-
de que passou a ser itinerante.
Teremos muita satisfação em co-
memorar essa importante data
comercial com muita alegria, di-
versão, prêmios e a presença da
população", comentou o presi-
dente da ACISSP/CDL, Dr. Ma-
theus Colombaroli.
(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

Reprodução

FOTOS: Reprodução
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O candidato a deputado fe-
deral pelo MDB, Ulisses Gui-
marães, afirmou em visita a
São Sebastião do Paraíso, na
quinta-feira (4), que irá resga-
tar a representação política do
Sul e Sudoeste de Minas e for-
talecer a representação políti-
ca federal do município.

“O paraisense pode esperar
que irá voltar a ter represen-
tante na Câmara Federal. Eu
quero ser um deputado federal
de Paraíso, essa cidade tão
importante da nossa região,
uma referência de várias cida-
des no entorno, que a gente
conhece a realidade, vamos
estar aqui apoiando o prefeito
e os vereadores, a nossa Santa
Casa e Hospital do Coração, o
Hospital Gedor Silveira, as ins-
tituições sociais, a nossa Ufla,
apoiando o homem do campo,
e principalmente ações para
criar um ambiente para que
novas industrias venham para
cá, porque geração de empre-
go e renda é fundamental para
o desenvolvimento municipal e
a qualidade de vida das pesso-
as”, enfatizou Ulisses.

Com a sua candidatura
aprovada na convenção parti-
dária, ocorrida em Belo Hori-
zonte, na semana passada com
a presença do governador
Romeu Zema, Ulisses intensi-
ficou a agenda de visita aos
municípios, onde vem obten-
do apoio de lideranças da polí-
tica e de setores da sociedade.

“Vamos caminhar ao lado do
nosso excelente governador
Romeu Zema, que tem feito um
trabalho excepcional pelo nos-
so estado. A gente sabe que tem
muito a fazer ainda, mas a de-
dicação, honestidade, humilda-
de, e o trabalho dele fazem a
diferença, e tenho certeza, em
um próximo mandato ele irá
fazer muito mais, com a casa
em ordem e os investimentos

Ulisses diz ser a esperança
para resgatar representação
da política federal de Paraíso

acontecendo em diversos se-
tores”, destacou Ulisses Gui-
marães.

Natural de Poços de Caldas,
Ulisses é médico veterinário,
produtor rural e empresário. Foi
o prefeito eleito e reeleito mais
jovem do país, de Caldas, e
com o reconhecimento de sua
gestão, obteve mais de 50 mil
votos para deputado estadual.
“Fui convocado pelas lideran-
ças regionais e sou agora can-
didato a deputado federal. Peço
a oportunidade de mostrar
como realmente se faz política
de resultados, com seriedade e
eficiência”, destaca o candida-
to do Movimento Democráti-
co Brasileiro.

“Não tem segredo, sou um
lutador, batalhador e trabalha-
dor como todos os brasileiros,
e sempre gostei de estar no
meio das pessoas e ajudar, apoi-
ar e trabalhar em grupo, por-

que sozinho ninguém faz nada”,
pontua Ulisses, lembrando que
“é preciso analisar o currículo
dos candidatos e verificar tam-
bém quem tem chance de ser
eleito. Não basta ser candida-
to, tem que ter potencial de elei-
ção. A gente observa que aca-
bam saindo muitos candidatos,
dividindo votos, e muitos saem
pensando somente em apare-
cer para as próximas eleições
de prefeito e não em realmente
serem eleitos agora para repre-
sentar a região. Não podemos
perder a oportunidade”.

Com 33 anos de idade,
Ulisses enfatiza ser preciso
mudar a política. “Não é só
uma questão de nova política,
mas de uma boa política, de
votar em pessoas que conhe-
çam a região e tenham capaci-
dade de fazer diferente, de re-
solver as necessidades dos
municípios e da população”.

Ulisses Guimarães, candidato a deputado federal pelo MDB
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Um homem que fazia
caminhada sentiu-se mal e
caiu dentro de uma das re-
presas do bairro San
Genaro no final da manhã
de sexta-feira,5 de agosto.
Equipes da Guarda Civil
Municipal e também do
Corpo de Bombeiros foram
acionadas para atendimen-
to a vítima. R.B.A, de 50
anos, resgatado, socorrido e
encaminhado com urgência
para a Santa Casa de Mi-
sericórdia de São Sebasti-
ão do Paraíso após ter so-
frido uma parada respirató-
ria.

O afogamento aconte-
ceu quando a vítima cami-
nhava no entorno de uma la-
goa no complexo San
Genaro e veio a passar mal

Homem é resgatado
na Lagoa San Genaro

e caiu dentro da lagoa. Funci-
onários da coleta seletiva que
passavam pelo local viram o
ocorrido e acionaram a Guar-
da Civil Municipal que estava
próxima. Agentes da GCM
foram os primeiros a chegar
ao local e conseguiram ficar
com a vítima até a retirada da
mesma pelo Corpo de Bom-
beiros. Os militares utilizaram
de técnicas de salvamento ter-
restre e salvamento em altura
para conseguirem resgatar a
vítima.

Segundo os bombeiros o
homem chegou a ficar cerca
de 15 minutos debaixo d’água
e sofreu parada cardiorres-
piratória. Os guardas foram
apoiados por bombeiros que
colocaram o homem na am-
bulância e fizeram o desloca-

mento até o hospital. R.B.A.
foi imobilizado e durante o
transporte até a Santa Casa,
os militares foram realizan-
do manobras de
ressuscitação cardiopulmo-
nar.

Por conta do atendimen-
to rápido prestado pela GM,
os bombeiros e a equipe mé-
dica de plantão, foi possível
dar sequencia ao atendimen-
to. Os batimentos cardíacos
voltaram a aparecer. Cons-
tatou-se que a vítima estava
em parada cardiorrespira-
tória ainda dentro d’água,
sendo realizadas manobras
de reanimação cardiopulmo-
nar no local do afogamento.
Foi utilizado aparelho desfi-
brilador externo automático
(DEA).

FOTOS: Reprodução

Campanha de Aleitamento
Materno “Agosto Dourado” foi
lançada quarta-feira (3/8) numa
parceria entre a Santa Casa de
Misericórdia de São Sebastião
do Paraíso e a Superintendên-
cia Regional de Ensino (SRE).

A diretora da SER.  Maísa

Campanha de Aleitamento Materno tem parceria
da Santa Casa e Superintendência de Ensino

Barreto e diretores de várias
escolas foram recepcionados
na Santa Casa pelo superin-
tendente Jean Marco do Pa-
trocínio e a equipe multidisci-
plinar, para a apresentação e
lançamento do Concurso de
Frases.

Foi estabelecido um crono-
grama de visitas de uma equi-
pe da Santa Casa às escolas
para apresentar o concurso e
seu regulamento diretamente
aos alunos, iniciado sexta-fei-
ra (5/8) pelo Colégio Paula
Frassinetti.

O concurso de frases ocor-
rerá durante todo o mês de
agosto, incentivando os alunos
tanto da rede pública quanto da
privada a pesquisarem mais
sobre o tema aleitamento ma-
terno, e as frases vencedoras
de acordo com o regulamento,
serão premiadas com notebo-
ok, tablets, celular, bicicleta,

Maísa Barreto diretora da Secretaria
Regional da Educação e o Jean Marco

uma bolsa de natação na Aqua-
rius.

Considerando que o senti-
do e papel da escola são perme-
ados pela compreensão de ci-
dadania, buscamos construir
uma proposta de integração
entre saúde, educação e comu-
nidade, considerando a escola
como um espaço privilegiado
para a promoção de saúde num
enfoque ampliado, apontando
para uma perspectiva e envol-
vimento dos  estudantes, pro-
fissionais de educação, familia-
res, líderes comunitários e pro-
fissionais de saúde, salientam os
idealizadores da campanha.
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O Tribunal Regional Eleito-
ral de Minas Gerais (TRE-MG)
está convocando eleitoras e
eleitores para atuarem como
coordenadores de acessibilida-
de em mais de 1.800 locais de
votação em Minas Gerais. Na
260ª Zona Eleitoral a demanda
é por cerca de 60 pessoas para
atuarem no dia da votação no
primeiro turno, em 2 de outu-
bro. Conforme Danilo Nasci-
mento Borges, chefe do Car-
tório Eleitoral, também há o
chamamento para quem dese-
ja atuar como mesário volun-
tário, sendo que somente em
São Sebastião do Paraíso são
576.

No caso dos coordenadores
de acessibilidade, eles têm a fun-
ção de auxiliar pessoas com
deficiência ou dificuldades de
locomoção a chegarem até a
seção eleitoral e votarem com
mais comodidade. Também de-
verão atuar para prestar escla-
recimentos sobre direitos como
votar em uma seção de fácil
acesso e ser acompanhado por
uma pessoa de sua confiança na
cabine de votação.

De acordo com Danilo Nas-
cimento são utilizados pelo
menos dois coordenadores por
local de votação dependendo do

260ª Zona Eleitoral chama coordenadores
de acessibilidade e mesários voluntários

tamanho da seção. Cada um
atua por pelo menos um turno
do dia (manhã e tarde). “Aqui
na 260ª Zona Eleitoral teremos
cerca de 60 coordenadores,
sendo 20 em Paraíso, dois em
São Tomás, três em Jacuí e
quatro em Itamogi”, enumera.

Em relação a ser mesário
voluntário são 828 pessoas que
atuam nos quatro municípios.
Somente em Paraíso são 576
voluntários. “Temos um ban-
co de cadastro, mas são fre-
quentes os pedidos de substi-
tuição e ocorre até mesmo de
estarmos nas vésperas das elei-
ções e necessitarmos do pre-
enchimento de vagas”, obser-
va o chefe do Cartório Eleito-
ral.

Mesários colaboram com a
lisura do processo eleitoral,
viabilizam as eleições e fortale-
cem a democracia. Cabe a elas
facilitar e assegurar aos eleito-
res o exercício do direito de
votar e ser votado e garantin-
do que a vontade popular seja
respeitada.

Quem atua desta forma no
dia da eleição tem o direito de
se ausentar do trabalho pelo
dobro dos dias trabalhados nas
eleições e pela participação nos
treinamentos ministrados pela

Justiça Eleitoral para o exercí-
cio da função. Também, neste
caso, é fornecido um auxílio-
alimentação, no 1º turno e, se
houver, no 2º turno das elei-
ções.

Os interessados em atuar
como coordenador de acessi-
bilidade devem entrar em con-
tato com a zona eleitoral na qual
são registrados como eleitores
para se inscreverem. No caso
da 260ª ZE o cadastramento
deve ser feito na Avenida Del-
fim Moreira 1146, centro de
Paraíso. Informações podem
ser obtidas através do telefone
(35) 3531-5355 ou ainda pelo
Disque Eleitor 148.

Coordenadores de acessibi-
lidade precisam ter 18 anos.
Não podem ser candidatos ou
parentes de candidatos; mem-
bros de diretórios de partido
político que exerçam função
executiva; autoridades e agen-
tes policiais, bem como funci-
onários no desempenho de car-
gos de confiança do Executi-
vo; nem pertencerem ao servi-
ço eleitoral.

Não é necessário ter uma
formação específica, mas é im-
portante que tenham experiên-
cia em lidar com pessoas com
deficiência ou dificuldade de

locomoção. Todos os convoca-
dos para atuar como coordena-
dor de acessibilidade receberão
um guia com orientações para
o exercício da função.

Quem atuar como coorde-
nador de acessibilidade vai ter
direito a dois dias de folga para
cada dia trabalhado e de trei-
namento, mas não receberá
auxílio-alimentação, já que tra-
balhará apenas por meio perí-
odo.

É importante ressaltar que
a inscrição para coordenadores
de acessibilidade é diferente da
inscrição para mesário, ou seja,
quem se inscreveu como mes-
ário voluntário, mas não foi
convocado para atuar nessa
função e quiser ser coordena-
dor de acessibilidade precisa
procurar a sua zona eleitoral.

Assim como os mesários,
os coordenadores de acessibi-
lidade precisam ter 18 anos.
Eles não podem ser candida-
tos ou parentes de candidatos;
membros de diretórios de par-
tido político que exerçam fun-
ção executiva; autoridades e
agentes policiais, bem como
funcionários no desempenho
de cargos de confiança do Exe-
cutivo; nem pertencerem ao
serviço eleitoral.

A função dos coordenadores é auxiliar os eleitores com alguma
dificuldade de locomoção para votarem com mais comodidade

FOTOS: Divulgação

A Prefeitura de São Sebasti-
ão do Paraíso, por meio da Se-
cretaria Municipal de Saúde,
inaugura nesse sábado, 6 de
agosto, EAP Rural “Marco Au-
rélio Alves de Paula”, a primei-
ra USF dedicada aos morado-
res da zona rural que antes eram
atendidos no Ambulatório Mu-
nicipal. Agora esses pacientes
irão contar com atendimento
continuado e, também, atendi-
mento odontológico. Os aten-
dimentos se iniciam na segun-
da-feira, 8 de agosto.

Conforme destaca o prefeito
Marcelo Morais, essa nova
EAP é para, além de desafogar
o fluxo de atendimento do
Ambulatório Municipal, é tam-
bém para poder atender com
mais agilidade moradores da
zona rural que buscam atendi-
mento médico. “Agora, essas
pessoas precisam procurar a
EAP a partir da próxima sema-
na para se cadastrarem e rece-
berem o atendimento médico
que precisarem”, ressalta.

Morais destaca ainda que
esta era uma das ações da Ges-
tão 2021/2024 para buscar ofe-
recer mais conforto e agilida-
de no atendimento aos mora-
dores da Zona Rural. “É mais
um passo para mostrar à po-
pulação que é possível fazer
saúde pública com mais quali-
dade e diante de tudo o que já
programamos para o nosso
município”.

O vice-prefeito, o médico

Daniel Tales, acrescenta ainda
que, além da comunidade, mo-
radores da zona rural terão toda
a estrutura necessária para o
atendimento, como médico, en-
fermeiro, técnico de enferma-
gem e, a novidade, que até então
esses moradores não tinham: um
dentista de referência.

“A grande dificuldade antes
era como o atendimento era
feito no Ambulatório médicos
mudavam a todo instante não
existindo uma espécie de vín-
culo entre médico-paciente.
Agora isso irá mudar com a
USF rural. Vale lembrar que o
atendimento não engloba os
pacientes na zona rural já ca-
dastrados em Termópolis e
Guardinha. Os atendimentos
serão de segunda a sexta-fei-
ra, das 7h às 16h, na Praça
Santa Paula Frassinetti, La-
goinha, 51”, finaliza.

CADASTRO
Para realizar o cadastro na

EAP Rural “Marco Aurélio
Alves de Paula”, o cidadão deve
procurar a Unidade situada à
Praça Santa Paula Frassinetti,
n° 51, Lagoinha, e apresentar
a seguinte documentação:  do-
cumentos de identificação pes-
soal RG ou outro documento
com foto CNH;  comprovante
de endereço + vínculo empre-
gatício se não for o proprietá-
rio;  Cartão Nacional do Sus; -
Número de contato telefônico
atualizado, se tiver telefone.

(Secom Pref. SSP)

Prefeitura inaugura
EAP Rural “Marco

Aurélio Alves de Paula”

Atendimento será voltado para moradores da
Zona Rural com equipe completa, entre médico,
enfermeiro, técnico de enfermagem e dentista

João Oliveira
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Com o encerramento da
primeira fase a Taça Paraíso de
Futebol Amador, a Série A vol-
tará a ter jogos em disputa no
próximo domingo. A competi-
ção que iniciou em abril deste
ano tendo a participação de 16
equipes prossegue agora com
a semifinal marcada para ocor-
rer no próximo domingo, 14 de
agosto. Oito equipes estarão
em campo em busca da classi-
ficação para o quadrangular
decisivo.

Fase semifinal da Taça Paraíso Série 'A'
tem data e locais das partidas definidas

Família, Grêmio Recreati-
vo, Itamarati, Juventude, Pa-
raíso Lanches, Ribeiro, Santa
Cruz e Senior's são as classifi-
cadas para esta etapa do cam-
peonato. Os jogos serão dispu-
tados no Estádio Dr. Joaquim
Ferreira Gonçalves, o 1º de
Maio e também no Estádio
Étori Cantieri (Antiga Praça de
Esportes Castelo Branco). A
competição tem em disputa o
Troféu Ailton Bueno dos San-
tos, o "Airtão".

Equipe do Juventude tem mantido a tradição de
chegar entre as principais equipes da competição

Santa Cruz foi o último campeão da Taça Paraíso,
obtendo o tetracampeonato em 2019

FOTOS: Divulgação

No próximo domingo,14,
serão realizados os jogos da
próxima fase. Às 10h00 no 1º
de Maio, o Senior's Clube en-
cara o Família. No Étore Canti-
eri no mesmo horário jogam
Paraíso Lanches e Itamarati.
No mesmo local, tem Santa
Cruz x Riviera, às 13h30 e de-
pois às 15h30, jogam Juventu-
de x Grêmio Recreativo.  Os
jogos são intercalados a cada
semana com as disputas dos
times da Série 'B'.

Equipes como a do Juven-
tude, Santa Cruz e Senior's Clu-
be pela tradição são considera-
das favoritas para a disputa do
título de campeã.

Na última edição do cam-
peonato em 2019, antes da
pandemia, a equipe do Santa
Cruz conquistou o tetracampe-
onato da Taça Paraíso. Em
2020 e também em 2.021 não
houve disputa devido as restri-
ções da época em relação a
covid-19.

Mais de 30 jogadores par-
ticiparam do Torneio Centro
Oeste de Sinuca realizado nos
dias 29, 30 e 31 de julho, na
APCEF/DF (Associação de
Pessoal da Caixa Econômica
Federal do Distrito Federal),
em Brasília. Antônio Rafael,
o Toninho, foi o representan-
te de São Sebastião do Para-
íso no evento e terminou a
disputa classificado na parte
de cima da tabela. Ele desta-
ca que é importante estar jun-
to de grandes nomes deste
esporte onde a cidade passa
a ser representada e o encon-
tro possibilita troca de expe-
riências e intercâmbio de in-
formações sobre a atividade.

O grande vencedor do tor-
neio foi Menino Novo. Natu-
ral de Brasília é ranqueado
pela CBBS (Confederação
Brasileira de Bilhar e Sinuca).
Wesley, outro representante
de Minas Gerais ficou com a
terceira colocação. Ao todo
a competição reuniu 32 joga-
dores representantes de dife-
rentes regiões do Brasil.

Antônio Rafael que joga e
treina pelo Ouro Verde Tênis
Clube foi o representante de
Paraíso e teve uma boa
performance terminando a
disputa na 12ª colocação.
“Poder participar de um tor-
neio como este é muito bom
pelas amizades, o conheci-
mento e a experiência que
adquirimos. Foi um campeo-
nato muito bem organizado,
um clube fantástico, um dos
melhores de Brasília para a
prática da sinuca, com orga-
nização e limpeza impecável,
pessoas de caráter, maravi-
lhosas”, avalia.

Em relação ao resultado,
Antônio Rafael comenta que
gostaria de ter chegado um
pouco mais à frente na clas-
sificação, mas considerou o
resultado positivo. “A gente
perde às vezes por erro da
gente, pela capacidade do
outro também, aquele que
jogou melhor leva vantagem.
Eu não joguei mal, mas o ou-
tro jogou melhor e a sinuca é

um esporte que depende ex-
clusivamente da gente, da
habilidade e da sequência de
jogo, valeu a participação e
foi muito bom, até conheci
Brasília”, comenta.

Ele esteve na capital fe-
deral juntamente com o ami-
go José Lázaro, o Jotinha, do
Clube Cassiense que convi-
dou Toninho para a partici-
par do Torneio Centro Oeste
de Sinuca.

O jogador de Cássia além
de treinar pelo clube tem tam-
bém uma mesa em casa onde
exercita a atividade com fre-
quência. Jotinha ficou com o
11º lugar enquanto que
Toninho foi o 12º colocado.
Ambos consideraram ter bem
representado a região no
campeonato.

“Deixamos boa impressão
entre os atletas brasilienses e
dos outros estados. “É um
momento de encontro entre
amigos, um grande aprendi-
zado e que se resume em
acúmulo de experiências e
também oportunidade para se
divulgar a atividade”, conclui.

HISTÓRICO
Jogo de tradição ele é

apreciado por figuras ilustres
como o cantor Paulinho da
Viola, a sinuca atravessou
gerações. Ao longo do tem-
po ele tem ganhado espaço
cada vez maior como moda-
lidade esportiva que exige
muita técnica e concentração
de seus praticantes.

A sinuca ou snooker, é um
esporte de mesa, taco e bo-
las praticado no Brasil e no
mundo, e constitui uma vari-
ante do pool, um jogo de
mesa inventado em 1.875 na
Inglaterra.

Neste jogo dois adversá-
rios tentam colocar em um
dos seis buracos da mesa, a
caçapa, as bolas coloridas
(não brancas) definida pelas
regras. Pode ser jogado indi-
vidualmente ou em dupla, afi-
nal, de acordo com o que for
definido pela convenção em
cada evento.

Paraíso marca
presença no Torneio

Centro Oeste de
Sinuca em Brasília

Antônio Rafael, o Toninho e Weslley, atual campeão
mineiro de Snooker no Clube da CEF em Brasília

Divulgação

Por Alex Rodrigues

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

A lei que estabelece o piso
salarial nacional para enfermei-
ros, técnicos de enfermagem,
auxiliares de enfermagem e
parteiras entrou em vigor nes-
ta sexta (5), com a publicação
no Diário Oficial da União.

Sancionada  quinta (4), pelo
presidente da República, Jair
Bolsonaro, a Lei 14.434 esti-
pula que, em todo o país, en-
fermeiros não poderão receber
menos que R$ 4.750, indepen-
dentemente de trabalharem na
iniciativa privada ou no servi-
ço público federal, estadual,
municipal ou do Distrito Fede-
ral.

Para técnicos de enferma-
gem, o salário não pode ser in-
ferior a 70% deste valor, ou
seja, a R$ 3.325. Já os auxilia-
res e as parteiras não podem
receber menos que a metade do
piso pago aos enfermeiros, ou
seja, abaixo de R$ 2.375.

Por força da Emenda Cons-
titucional 124, promulgada em
meados de julho, a União, os
Estados, o Distrito Federal e os
Municípios tem até o fim do
atual exercício financeiro para
ajustar as remunerações e os
respectivos planos de carreira
de seus profissionais.

A lei que institui os pisos
nacionais também determina
que as remunerações e salári-
os atualmente pagos a quem já
ganha acima desses pisos de-
verão ser mantidas, indepen-
dentemente da jornada de tra-

Lei que institui piso para
enfermagem entra em vigor

balho para o qual o trabalhador
foi admitido. E que também os
acordos individuais ou coleti-
vos devem respeitar esses va-
lores mínimos.

VETO
Ao sancionar a lei, o Palá-

cio do Planalto vetou um dos
artigos do texto inicial que o
Congresso Nacional aprovou
no mês passado. Em uma men-
sagem também publicada no
Diário Oficial da União de hoje,
o próprio presidente Jair
Bolsonaro explica ter vetado o
trecho que determinava que o
valor do piso seria reajustado
anualmente com base no Índi-
ce Nacional de Preços ao Con-
sumidor (INPC) após consul-
tar os ministérios da Economia,
Educação, do Trabalho e Pre-
vidência, Saúde e da Advoca-
cia-Geral da União (AGU).

"A proposição legislativa in-
corre em vício de inconstituci-
onalidade ao prever que o piso
salarial desses profissionais
seria atualizado, anualmente,

com base no INPC, pois pro-
moveria a indexação do piso
salarial a índice de reajuste au-
tomático, e geraria a vinculação
ou equiparação de quaisquer
espécies de reajuste para o efei-
to de remuneração de pessoal
do serviço público, o que vio-
laria o disposto no inciso 13 do
caput do art. 37 da Constitui-
ção", justifica o presidente,
apontando que a medida tam-
bém afrontaria a autonomia dos
estados, do Distrito Federal e
dos municípios decidirem so-
bre a concessão de reajustes a
seus servidores.

"Ao longo do tempo, [a me-
dida] implicaria no distancia-
mento dos valores fixados a
título de piso salarial para pro-
fissionais do setor público e do
setor privado, o que estaria no
sentido oposto ao desejado pela
proposição, que pretende esta-
belecer patamar mínimo a ser
observado por pessoas jurídi-
cas de direito público e de di-
reito privado, haja vista que
para os profissionais atuantes

no setor privado não se eviden-
cia a vedação expressa ao rea-
juste automático, como aos
atuantes no setor público, por
força constitucional", acres-
centa o presidente, na mensa-
gem endereçada ao presidente
do Senado, Rodrigo Pacheco
(PSD-MG).

COFEN
Em nota, a presidente do

Conselho Federal de Enferma-
gem (Cofen), Betânia Santos,
comemorou a aprovação do
piso. "Essa conquista vai ficar
registrada na história como o
resultado de uma mobilização
sem precedentes. A partir de
agora, temos um dispositivo
constitucional que nos permi-
tirá lutar para erradicar os sa-
lários miseráveis e, assim, es-
tabelecer condição digna de
vida e de trabalho para profis-
sionais que fazem o sistema de
saúde funcionar. Vamos man-
ter a mobilização, para derru-
bar o veto ao dispositivo que
garante o reajuste pelo INPC
no Congresso", declarou
Betânia, destacando que a ca-
tegoria seguirá mobilizada pela
conquista da redução da jorna-
da de trabalho. "Praticamente
todas as categorias da saúde
possuem jornadas de trabalho
inferiores a 44 horas semanais,
menos a Enfermagem. Existem
fartas evidências científicas
mostrando que é necessário
reduzir a jornada da categoria
para 30 horas semanais, além
de garantir um descanso digno
para essas trabalhadoras e tra-
balhadores".         (Agência Brasil)

Em mensagem, presidente justifica razões do veto ao reajuste anual

Guardas municipais inter-
ceptaram na tarde desta sex-
ta-feira (6), um homem que
tentou furtar telas de proteção
colocadas na semana passa-
da na passarela sobre rotató-
ria na MGC 491, próximo à
estação de tratamento da
Copasa, em São Sebastião do
Paraíso.

Uma viatura da Guarda Ci-
vil Municipal se deslocava
para o Aeroporto Joaquim
Montans Júnior, e ao passar
próximo à passarela guardas
avistaram um homem enrolan-
do a tela de proteção, coloca-
da pela Concessionária AB
Nascentes das Gerais, há uma
semana.

O homem carregava o rolo
de tela nas costas, mas ao

avistar a viatura e os guardas
que lhe deram ordem para pa-
rar, ele jogou a tela ao chão e
saiu correndo sentido bairro
João XXIII.

Como os guardas tiveram
que atravessar a rodoviária o
homem conseguiu fugir. Foi
feito contato com a Conces-
sionária AB Nascentes das
Gerais que providenciou a re-
tirada das telas.

Telas e barras de conten-
ção foram colocadas em dois
viadutos sobre a MGC 491 a
pedido do vereador Juliano
Carlos (Biju) para oferecer
mais segurança quem utiliza o
local. Mais de uma vez, pes-
soas pularam ou tentaram pu-
lar dos viadutos, tentando con-
tra a própria vida.

Guardas abordam homem que tentou
furtar telas colocadas na passarela

Reprodução
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Desde a segunda-feira, 1º
de agosto, recenseadores do
Instituto Brasileiro de geogra-
fia e Estatística (IBGE) inicia-
ram a coleta de dados domici-
liar para o Censo Demográfico
de 2022. Em São Sebastião do
Paraíso são 45 pesquisadores
que já estão atuando nas ruas
da cidade. “O trabalho foi ini-
ciado, mas infelizmente já re-
gistramos algumas recusas de
moradores em receber os re-
censeadores, por isso pedimos
que ao ser procuradas em casa
que as pessoas chequem o cra-
chá e confirmem os dados dos
pesquisadores para que o tra-
balho não seja prejudicado e
tenhamos o levantamento real
de quantos moradores temos
no município”, disse Cayo
Cesar Oliveira Martins, agente
Censitário Municipal.

Cayo disse que o núcleo dos
pesquisadores está muito bem
montado nas instalações da
Câmara Municipal em uma
ampla sala, espaço reservado
em condições ideais para o tra-
balho da equipe que atua na
pesquisa.

“Desde a segunda-feira que
o pessoal está nas ruas para o
levantamento das informações.
A cidade foi dividida em 204

Iniciada a contagem,
moradores têm recusado

atender pesquisadores do Censo

setores com aproximadamen-
te 200 unidades cada”, desta-
ca. O trabalho inicial está sen-
do feito por 45 pesquisadores
do total de 64 que devem atuar
no município. “Houve a segun-
da chamada e na próxima se-
mana mais 19 pessoas serão
treinadas para em seguida ini-
ciarem o trabalho de campo”,
esclarece.

Antes mesmo da contagem
populacional ser iniciada o
IBGE já havia iniciado um tra-
balho no município para
estruturação da pesquisa. Cayo
César explicou que em julho foi
iniciada a chamada ‘coleta de
amostra’ que avalia detalhes de
infraestrutura da cidade como
ruas asfaltadas, disponibilidade
de energia elétrica, calçada e
outros detalhes que vão subsi-
diar a pesquisa.

“Agora estão sendo aplica-
dos os questionários. São dois
modelos, sendo que o básico
leva em torno de seis minutos
para ser feito e o outro mais
completo levará cerca de 15
minutos para ser respondido,
será feito de maneira amostral”,
salienta.

O agente destaca que o le-
vantamento será feito até o fi-
nal de outubro. O trabalho ini-

cial está sendo feito no perí-
metro urbano, mas a pesquisa
também vai chegar aos distri-
tos e comunidades rurais em
datas que serão divulgadas pre-
viamente.

“É um trabalho importante
que vai servir inclusive para
acabar com a lenda, dúvida e
questionamento de que existem
mais pessoas do que os núme-
ros apontados em pesquisas e
estimativas anteriores. No últi-
mo apontamento feito pelo
IBGE em 2021 foi estimado
que a população de São Sebas-
tião do Paraíso é de 71.915
habitantes.

RECUSA
No entanto, nos primeiros

três dias de levantamento Cayo
César destaca que já foram
registradas 10 recusas de mo-
radores em atender aos re-
censeadores e responder a pes-
quisa. “Chamamos a atenção da
população porque os pesquisa-
dores estão identificados com
colete do IBGE, possui o cra-
chá de identificação com o
nome, foto e número de ma-
trícula que podem ser checa-
dos para se verificar a veraci-
dade da pessoa”, orienta. Em
caso de dúvida o morador pode
ligar para o telefone 0800 721

8181. Também pode ser
acessado um QR Code de ve-
rificação. Os pesquisadores
passarão diversas vezes nas
casas e em não encontrando o
morador deixarão um número
de contato para que a visita seja
agendada, podendo ser a noite
ou no fim de semana. Ainda há
a possibilidade do questionário
ser respondido por telefone ou
via internet.

Conforme Cayo o IBGE
deverá estabelecer datas em
que serão divulgados resulta-
dos parciais da pesquisa o que
deverá ocorrer por parte da
central do IBGE.

Na tarde de terça-feira,3, o
Jornal do Sudoeste também
acompanhou em parte o traba-
lho do recenseador José Luiz
Monteiro de Oliveira, na Rua Dr.
Placidino Brigagão, região cen-
tral de Paraíso. Ele foi recepcio-
nado pela moradora Terezinha
Duarte Figueiredo e prestou os
esclarecimentos da pesquisa
respondendo o questionário.

Com o colete o pesquisador
apresentou o crachá, tinha em
mãos um aparelho celular onde
são registrados os dados co-
letados e uma bolsa com identi-
ficação do IBGE onde transpor-
ta o material de pesquisa.

NÚMERO DE HABITANTES EM PARAÍSO

Pesquisadores do Censo 2022 identificados com crachá e
colete do IBGE já estão percorrendo as casas de Paraíso

Tiel

Núcleo de trabalho do IBGE em Paraíso foi montado em uma
sala na Câmara Municipal onde os trabalhos são centralizados

Roberto Nogueira

CLUBE PARAISENSE
SÓCIOS INDIVIDUAIS FAVOR COMPARECEM AO CLUBE PARAISENSE
MUNIDOS DOS DOCUMENTOS PESSOAIS E COPIA DO TITULO
PATRIMONIAL. Adilson Marcio Do Carmo, Adnan Santana, Adriana Regina
Alves, Adriano José Bueno, Adriano Lúcio Rodrigues da Silva, Adriano
Reis de Lima, Agenor Ferreira Júlio, Ailton Pessoni, Alfredo Donizete da
Silva, Aloisio Neves, Ambrósio de Souza Junior, André Luiz Marques de
Souza, Andréa Aparecida Silva, Andréia Julio dos Santos, Ângelo Ferreira
Julio, Anibal Marinzeck Borges, Antonio Carlos Nogueira, Antonio Carlos
Pieroni, Antonio Carlos Zanin, Antonio Donizete de Carvalho, Antonio
Frankilin Filho, Antonio Márcio Machado, Antonio Reginaldo Torres
Pedroso, Aparecida de Fátima Lemos Oliveira, Aparecida de Fátima
Valvassoura, Aparecida Reis da Silva, Aparecido Donizete Volpe, Aristeu
Salviano Duarte, Arizo Tadeu da Silva, Ataide José Martins, Áureo Arantes
Almeida, Carlos Alberto Eloi, Carlos Alberto Marcomini, Carlos Antonio
Ferreira Menezes, Carlos Franchi Filho, Carlos José de Paula, Carlos
Roberto dos Reis, Carlos Roberto Ferreira, Cassiano Aparecido Pereira,
Célio Gabriel da Silva, Celso Dias, Celso Henrique Barbosa, César
Donizete de Pádua, Claudemir Romano, Claudiney Pereira dos Santos,
Claudio Jose Rodrigues de Almeida, Clayton Rocha Silos, Cleuza Alves,
Cristina Aparecida dos Reis, Donezete Antonio da Silva, Dorneval Abadio
da Silveira, Edgar Francisco de Oliveira, Edivaldo de Pádua, Ednar
Marcomini, Edson Almeida Lopes, Edson Aparecido de Pádua, Edson
Julio dos Santos, Edson Tadeu Cezarino, Eduardo Ferreira Julio, Eliana
Antonia Borges, Elidio José dos Santos Filho, Elson Candido da Silva,
Elvis Marcelo de Peder, Elza Maria de Aguiar, Enilson Faustino Teixeira,
Eulália Ozelin de Lima, Evandro Laureano da Silva, Fabiano Sanches
Pimenta, Fabricio Alves da Silva, Fernando Candido Silva, Fernando
Montaldi Marques, Francisco Marques Panacci, Gelson Barbosa, Gelson
Jose Souza, Geraldo de Pádua, Geraldo Pereira, Getúlio Martins Junior,
Gilberto de Pádua Naves, Gilberto Reis de Carvalho, Gilda Aparecida da
Costa, Gláucia Maria Pereira, Gustavo de Paula, Hailton dos Santos
Silva, Hamilton Antônio de Carvalho, Helberti Laureano da Silva, Hélio
José Alves de Figueiredo, Hemenegildo Caetano Valério, Herivelto de
Pádua Silva, Homero Cassimiro Bento, Horácio de Paula e Silva, Ilma
Pereira dos Santos, Isabel Silvana Maia, Ivanil Antonio de Moraes, Jaci
Aparecida Nascimento, Jair de Pádua, Jamil Jesus de Lima, João
Aparecido Pedroso, João Batista Catalano, João Batista da Costa, João
Carlos dos Santos, João Eduardo Pimenta de Pádua, João Roberto da
Silva, Joaquim Gonçalves de Pádua, Joaquim Mario Caldas, Job Isac de
Souza, Jorge Antonio Abud Filho, Jorge Vicente Rodrigues, Jorgina
Aparecida Oliveira, José Ananias Ferreira, José Antonio de Paula Silva,

José Antonio Pereira Lataro, José Aparecido Pereira, José Aparecido
Queiroz, José Batista Soares, José Carlos Cezarino, José Carlos da
Silva, José Carlos de Mello, José Carlos Pádua, José Carlos Vasconcelos,
José Cleber de Freitas, José Felisberto Dias, José Jacinto Pimenta, José
Marcos Borges, José Marcos Pimenta, José Maria Neto, José Reinaldo
Pento, Josiane Aparecida Gobbo, Juarez de Melo Junior, Juarez Galvão
Mendes, Julio Cesar Pieroni, Juneide de Oliveira Lauria, Juraci Caetano
de Pádua, Juvenal Benedito de Moraes, Leandro Francisco da Costa,
Leonardo Martins, Lindaura da Cruz Prates, Linno Fernando Ferreira
Calafiori, Lucelena Marli da Silva, Luciana Borges Campos,Luciana de
Paula Silva, Luciano Coimbra, Luciano Ferreira, Luciano Gonçalves dos
Santos, Luciano Messias Tonin, Luciano Neves Libório, Luciano Reis de
Pádua, Lucimar Alves Pereira, Luiz Antonio Nunes, Luiz Carlos Caldas,
Luiz Carlos Martins, Luiz Carlos Pedroso, Luiz Cláudio de Pádua, Luiz
Roberto de Oliveira, Marcelo Henrique Braghini, Marcio Antonio de Souza,
Marcio Campos Rossini, Marcio de Freitas Barbosa, Márcio Fidelis
Marques, Marcos Antonio Nogueira, Marcos Antonio Salviano, Marcos
Donizete de Pádua, Marcos Donizete Rosa, Marcos Roberto Salles, Maria
Antonio Maia, Maria Cristina Santana, Maria da Gloria Campos, Maria da
Graça Vieira, Maria de Fátima Santos, Maria de Lourdes Antunes, Maria
Goulart Oliveira, Maria José Menossi, Maria Lucia da Silva, Maria Rita de
Mello, Maria Terezinha de Carvalho, Maria Zilda da Silva, Marilda
Sebastiana Silva, Marli Rosa, Mauro Antonio Soares, Naercio Pinto, Nelma
Aparecida Dohanic, Nildo Luiz de Souza, Nilson Lavez, Niuza Aparecida
de Souza, Paula Andréa Vergani, Paulo Aparecido Silva, Paulo Cezário
Rodrigues, Paulo Donizete da Silva, Paulo Donizete Martins, Paulo Douglas
dos Santos, Paulo Henrique Souza, Paulo Reis Caetano, Paulo Sergio
Ferro Voltalini, Pedro Luiz Dizaro, Pedro Marcos de Paula, Ranulfo de
Mello Tanuere, Regina de Araújo Pádua, Regina Gonçalves Campos,
Reinaldo Domingos, Rejane Menossi, Renato Colombo, Ricardo Araujo,
Ricardo Gomes Sato, Richieli Donizete Pereira, Rita de Cassia Silva,
Rodrigo Alvares Peres, Rodrigo de Brito Moura, Ronaldo Rocha Rezende,
Roney Aparecido Pereira, Roney Pedroso Rodrigues, Rosa Maria da
Silva, Rubens Donizete da Silva, Sandra Lia dos Santos, Sebastião de
Assis Aguiar, Selma Aparecida da Silva, Sérgio Luiz da Silva, Silvana
Pereira Goulart, Silvano Rodrigues de Barros, Sônia Aparecida Cardoso,
Sônia Aparecida Duarte, Sônia Regina Melo, Sueli Aparecida de Padua,
Tereza da Silva, Terezinha Grilo, Valdeci Aparecido Gonçalves, Valdir
João Bernardes, Vandeir Marques de Souza, Vanderlei Alves Rodrigues,
Vânio José Volpe, Vicente Paula da Silva, Vitor José de Paula, Wederson
José Barbosa, Welington Gonçalves, Wilson Donizete Moreira. Clube
paraisenseMarcos antônio zanin Presidente.

O Departamento de Con-
trole de Zoonoses da Prefei-
tura de São Sebastião do Pa-
raíso, iniciou segunda-feira,
1º de agosto, a campanha de
vacinação antirrábica, conhe-
cida popularmente como va-
cina contra raiva aplicada em
cães e gatos. A expectativa é
que neste ano sejam vacina-
dos aproximadamente 14 mil
animais.

A campanha tem como
objetivo vacinar de forma
gratuita o maior número pos-
sível de animais da zona ur-
bana e rural, prevenindo que
o vírus se espalhe, uma vez
que a doença pode ser trans-
mitida não só apenas por ani-
mais, mas também pode ser
contraída por seres huma-
nos.

De acordo com o veteri-
nário responsável do Contro-
le de Zoonoses de São Sebas-
tião do Paraíso, Geraldo Cam-
pos “a raiva é uma infecção
viral que pode se contraída
através da saliva de animais
infectados. Quando transmi-
tido, o vírus ataca o sistema
nervoso central do animal,
causando inflamação no cé-
rebro, um caso irreversível
que pode evoluir de forma
bem rápida, levando a mor-
te”.

No ano anterior foram

Prefeitura realiza
campanha de

vacinação
antirrábica

mais de 12 mil cães e gatos
vacinados. O veterinário re-
comenda que pets devem ser
levados a postos de vacina-
ção e sejam mantidas em dia
as vacinação.

A vacinação seguirá essa
semana nas seguintes regiões
da ZONA RURAL;

A partir das 9h às 17h
06/08/2022

- MORRO VERMELHO
08/08/2022

- PAIXÃO
09/08/2022

- FUNDÃO
10/08/2022

- BR265
11/08/2022

- BR265
12/08/2022

- BR 265
13/08/2022

- TERMÓPOLIS

Na ZONA URBANA a va-
cinação acontecera aos sába-
dos;
06/08/2022
-  das 9h às 17h
VIGILÂNCIA EM SAÚDE
CORPO DE BOMBEIROS
USF SÃO SEBASTIÃO
USF SANTA MARIA
USF LAGOINHA
CIDADE INDUSTRIAL
FACULDADE CALAFIORI
USF ALVORADA
USF VILA FORMOSA

Por Luciano Nascimento
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

O mês de agosto será mar-
cado pela ocorrência de pou-
cas chuvas em boa parte do
país, com menor ocorrência no
interior da Região Nordeste e
parte das regiões Centro-Oes-
te e Sudeste. As informações
são do boletim meteorológico
para o mês divulgado quinta-
feira (4) pelo Instituto Nacio-
nal de Meteorologia (Inmet).

De acordo com o boletim,
a previsão para o mês de agos-
to indica registros de pouca
chuva ou abaixo da média na

região do Matopiba, que englo-
ba os estados do Maranhão,
Tocantins, Piauí e Bahia e tam-
bém na divisa de Minas Gerais
e de Goiás, assim como o leste
do Mato Grosso. Para essas
regiões estão previstos acumu-
lados inferiores a 80 milímetros
(mm) e, em algumas localida-
des, não devem ocorrer regis-
tro de chuva.

A tendência de chuvas aci-
ma da média está prevista para
o noroeste da Região Norte,
costa leste do Nordeste, com
volumes previstos acima dos
120 mm. As chuvas acima da
média também devem ocorrer

na divisa dos estados de Mato
Grosso do Sul, São Paulo e
Paraná, além da parte central
de Santa Catarina.

Agosto também promete
ser um mês de temperaturas
médias elevadas. O Inmet
aponta a incidência de valores
acima de 24°C para o Norte,
Nordeste, norte do Mato Gros-
so e centro-oeste do Mato
Grosso do Sul.

No leste da Região Nordes-
te, as temperaturas deverão ser
mais amenas devido à persis-
tência de dias chuvosos, com
temperaturas que vão variar
entre 24ºC e 26°C.

Agosto terá pouca ocorrência de chuva
A informação foi divulgada pelo Inmet

Para a Região Sul, as tem-
peraturas mais elevadas ocor-
rerão no Paraná, enquanto em
Santa Catarina e no Rio Gran-
de do Sul a tendência é de tem-
peraturas médias entre 18°C e
20°C.

O Inmet, porém, não des-
carta a possibilidade de entra-
da de massas de ar frio, que
poderão acarretar em queda
das temperaturas mínimas e
favorecer a ocorrência de gea-
das em áreas serranas do Rio
Grande do Sul e de Santa
Catarina, assim como no sul de
Minas Gerais e no Vale do
Paraíba. (Agência Brasil)
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Água de esgoto que corre a céu aberto
no Córrego Coolapa passa no fundo de quintais

na Rua Antônio C. Vieira Silva , no Cidade Industrial

Sebastião Tadeu Ribeiro

O presidente dos bairros
Cidade Industrial e Alto Bela
Vista, Donizete Garcia, nova-
mente procurou o JS para fa-
zer denúncia e solicitar toma-
da de providências por parte
da Prefeitura. Não é de hoje
que descarga de esgoto vem
sendo despejada a céu aberto
e sem nenhum tratamento no
Córrego Coolapa, que passa
bem no fundo dos quintais dos
moradores que residem na rua
Antônio C. Vieira Silva, Bair-
ro Cidade Industrial.

Conforme alega o senhor
Donizete, por ele ser o repre-
sentante dos moradores do
bairro, a todo momento ele
está sendo cobrado para que
o esgoto despejado sem ne-
nhum tratamento feito pela
Copasa, seja canalizado até
chegar a estação de tratamen-
to.

Inclusive, o senhor João de
Deus, que mora na Rua An-
tônio C. Vieira, inconformado,
mostrou à reportagem do JS,
recibo conta de água que ele
paga todos os meses a
Copasa, cobrando a taxa de
esgoto.

O representante da Asso-
ciação dos dois bairros referi-
dos afirma que já cansou de
enviar tomada de providênci-
as a respeito deste inconcebí-
vel fato, para a Copasa, Pre-
feitura e Câmara de Vereado-
res, mas até o momento, tudo
em vão.

Outro detalhe: a Associa-
ção fez várias reuniões, com
moradores do Cidade Indus-
trial, representantes do meio
ambiente e vereadores, mas
infelizmente de nada adiantou.
“Então solicitamos providên-

cias juntos as autoridades
competentes sobre o vergo-
nhoso e preocupante fato, e
que o problemão de saúde que
afeta o meio ambiente e prin-
cipalmente os moradores no
Cidade Industrial, seja o mais
breve possível solucionado de
vez”, cansado e frustrado, rei-
vindica Donizete Garcia.

Finalizando, o presidente
da Associação de Bairros Ci-
dade Industrial e Alto Bela
Vista, elogiou e agradeceu ao
prefeito Marcelo de Moraes,
por estar empenhado para que
a empresa Nascentes das
Gerais construa alça de aces-
so na BR 491. Esta alça é de

fundamental importância para
que os moradores no Bairro
Cidade Industrial não fiquem
isolados ou distantes para ob-
terem acesso não só na BR
491, mas também para ir e vir
de outros bairros de São Se-
bastião do Paraíso”, afirma
Donizete Garcia.

Elogiou também o prefeito
afirmar que vai entrar na Jus-
tiça para interditar as obras
que estão sendo efetuadas
pela Nascentes das Gerais, se
por acaso não for construída
a alça de acesso que vai ligar
o Bairro Cidade Industrial,
com demais Bairros de Para-
íso.

Presidente de associação
de bairros pede solução
para esgoto a céu aberto

Tadeuzinho

O vereador Vinício José
Scarano Pedroso teve seu
nome aprovado pelo Parti-
do CIDADANIA para dis-
putar a uma vaga a deputa-
do federal. O resultado da
convenção saiu na tarde de
sexta-feira,5, após reunião
na Assembleia Legislativa
de Minas Gerais quando
ocorreu a federação com o
PSDB na disputa ao Gover-
no de Minas Gerais. "Agora
é oficial, vamos iniciar um
trabalho intenso para repre-
sentar os mineiros na Câma-
ra Federal, em Brasília, o
primeiro passo foi dado",
anunciou.

Aos 42 anos Vinício
Scarano é o vereador mais
novo da atual Câmara de
São Sebastião do Paraíso e
está em seu segundo man-
dato. Iniciou sua vida políti-
ca em 2017, sendo eleito na
sua primeira tentativa com
924 votos para o mandato
2017/2020. Posteriormente
foi reeleito com 1.750 votos,
tornou-se o vereador mais
votado das eleições 2020.
Formado em Administração
de Empresas com habilita-
ção em Comércio Exterior,
também é pós-graduado em
Gestão Pública.

Com o trabalho pautado
na renovação e participação
jovem na política Vinício
Scarano tem se posicionado
por uma participação mais
efetiva do cidadão na políti-
ca. Desde o ano passado
quando decidiu postular con-
correr a deputado, vem man-
tendo contatos mais intensos
com a direção do partido e
lideranças do CIDADANIA.
No início de semana ele se-
guiu para Belo Horizonte
onde tem feito contatos
constantes com partidários.

Logo após ter seu nome
referendado como candida-
to, Vinício Scarano fez o
anúncio: "Agora é oficial.

Aprovado em convenção pelo
CIDADANIA Vinício Scarano
concorre a deputado federal

Sou candidato a deputado fe-
deral por Minas Gerais. Estou
feliz e super confiante com a
missão de tentar representar
o Estado de Minas Gerais, e
deixar todos com orgulho e
felizes com a nossa política.
Que Deus nos abençoe e nos
proteja", declarou.

Vinício aguarda para os
próximos dias o registro da
candidatura no Tribunal Regi-
onal Eleitoral de Minas Gerais
(TRE/MG). Os partidos e can-
didatos têm até o dia 15 para
efetuarem o registro oficial.

Pensando no trabalho que
irá desenvolver nas próximas
semanas Vinício Scarano con-
firma que irá atuar para a cri-
ação das bases nas regiões Sul
e Sudoeste de Minas e demais
regiões do estado. "Já tenho
cidades com alguns compa-
nheiros me apoiando, assim
como tenho o apoio dos meus
colegas vereadores, do prefei-

to, das lideranças na cidade
e inclusive de várias cidades
da região Sudoeste de Mi-
nas estamos todos prontos
para esta jornada, essa nos-
sa missão", comenta.

Na convenção que deci-
diu os nomes dos candida-
tos a deputado estadual e
federal, o CIDADANIA
também oficializou a fede-
ração partidária com o
PSDB. A iniciativa consiste
na união de dois ou mais
partidos com estatuto e pro-
grama comuns registrados
no Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE). Essa união atua-
rá como se fosse um só par-
tido antes e depois das elei-
ções.

Contudo os tucanos vão
apoiar Marcos Pestana do
próprio partido para gover-
nador, enquanto o CIDA-
DANIA apoia a reeleição de
Romeu Zema.

Em Belo Horizonte, Vinício Scarano foi aprovado para
candidatar a uma das 53 vagas de Minas na Câmara Federal

Divulgação


